

Tätigkeitsbericht der Präsidentin Winterhilfe OW, 2023-2024

Das Geschäftsjahr der Winterhilfe OW begann für mich im August 2023 mit der ersten von fünf Vorstandsitzungen.

Im September 2023 lud der Vorstand zur **Mitgliederversammlung** ein. Dieses Zusammentreffen dient nebst der Orientierung über die finanzielle Situation auch dem Kontakt zwischen allen Personen in den verschiedenen Funktionen.

Zwei Monate später stellten sich viele Frauen und Männer unserer Obwaldner Winterhilfe-Familie für eine Schicht am Stand des **Wiähnachtsmäirts** in Sarnen zur Verfügung.

Mit der Weihnachtsaktion, unserer **Geschenkaktion im Advent**, leisten die Ortsvertretungen jedes Jahr einen Grosseinsatz. Sie erreichen damit viele junge und alte Menschen und machen ihnen eine grosse, überraschende Freude. Dieses Jahr waren es ein milder Alpkäse und geröstete Haselnüsse.

Nachdem die Sozialdienste der Gemeinden auf den 1. Juli 2023 zentralisiert wurden, ergaben sich für die OV offene Fragen zu den Zuständigkeiten im neu organisierten **Regionalen Sozialdienst OW, RSO**. Aus diesem Grund suchten Ruth Ulrich und ich im Februar den Kontakt zur Leiterin, Sibylle Tobler. Sie bot an, dass sich alle OV mit ihren Fragen direkt an sie wenden dürfen.

Während des Winters entschied der Vorstand über die Bilder für unsere neuen **Winterhilfe OW-Karten**. Im März nahm ich mit Claudia Burch den Kontakt mit dem Fotografen Samuel Büttler wieder auf. Er schenkt der Winterhilfe OW seine Bilder. Der Kartendruck ist inzw. in Auftrag gegeben.

Die **Frühlingsversammlung** im April 2024 wurde von den OV Engelberg organisiert. Sie ist die jährliche Zusammenkunft der Ortsvertretungen und des Vorstands.

Im Mai trafen ich Claudia Burch, GSL, zum Personalgespräch.

Auf Ende Geschäftsjahr (30. Juni 2024) haben die beiden **Ortsvertreter aus Engelberg**, Lisa Berner und Reto Amhof, ihre **Demission** eingereicht.

Schweizerische Anlässe

Im November 2023 haben mich Ruth Ulrich vom Vorstand, Claudia Burch, unsere GSL und die OV Romy Keller und Lisbeth Niederberger aus Alpnach an die **DV in Delsberg** begleitet.

Im März 2024 nahmen Sonja und ich an der **Winterhilfekonferenz in Magglingen** teil. Ein Forschungsprojekt: «Armutsbetroffenen Gehör geben», Datensicherheit, Social Media, Kampagne 2024 unter dem Titel: «Armut und Gesundheit: Die Winterhilfe ist für Betroffene da» waren nur einige Themen, die besprochen wurden.

Dank

Nach diesem weiteren Geschäftsjahr möchte ich meinen Kollegen und Kolleginnen vom Vorstand für ihren Zeiteinsatz und ihr Engagement für die Winterhilfe OW ganz herzlich danke sagen. - Ihr seid mir eine unentbehrliche Stütze.

Ebenso sage ich danke zu Claudia, unserer Geschäftsstellenleiterin. - Du erfüllst deine Aufgaben sehr zuverlässig.

Allen OrtsvertreterInnen danke ich für ihren Einsatz in den Gemeinden. - Ihr seid jene, die sich kümmern, wenn ihr ein Gesuch bekommt, oder ihr versucht aktiv verborgene Not zu sehen und zu lindern.

Ich danke dem Revisorenteam für seine Aufsicht über unsere Finanzen. - Wir haben grosses Vertrauen in eure Arbeit.

Weiter gilt ein herzliches Danke-schön dem Patronatskomitee. - Jede und jeder Einzelne von euch wirkt «still» mit ihrem / seinem Namen.

Ebenso danke ich allen Gemeindevertreterinnen und -vertretern. - Durch euren finanziellen Beitrag unterstützt ihr unsere Arbeit. In diesen Dank schliesse ich auch Frau Sibylle Tobler, Leiterin des RSO mit ein.

Zum Schluss gilt mein grosses Danke-schön den Spenderinnen und Spender in Obwalden und auswärts. - Ihre regelmässigen Einzahlungen ermöglichen erst, dass die Winterhilfe OW aktiv sein kann. Ihr seid die Basis für unser Wirken. Eure Spendentreue ist immer wieder beeindruckend und deshalb erwähnenswert!

Giswil, im September 2024, Paula Halter-Furrer, Präsidentin